
 1 
Ortsbeirat Lindheim   

SITZUNGSPROTOLL 

 

 

Teilnehmer 
Ortsbeiratsmitglieder Gemeindevertretung / 

Gemeindevorstand 
Verwaltung Anzahl 

Bürger*innen 
Sabine Lipp, Ortsvorsteherin 
Thomas Etzel, stv. Ortsvorsteher 
Natascha Baumann, Schriftführerin 
Raphael Valentini, stv. Schriftführer 
Isabel Habermann 
Hendrik Nitschner 
Maria Pinsel 
Michael Schäfer 
Stephan Westernacher 

Michael Baumann   
Ca. 15 

 

Tagesordnung 

 

04/027  Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit, 
evtl. Änderung der Tagesordnung 

Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit wurden festgestellt. Das Protokoll vom 22. 
September 2021 wurde ebenfalls genehmigt. 

04/028  Vorbesprechung Weihnachtsmarkt 

Der Weihnachtsmarkt ist für den 04. Dezember 2021 von 15:00 bis 21:00 Uhr auf dem Parkplatz vor 
der Kita Lindheim geplant. Um 18:00 Uhr soll der Nikolaus kleine Präsente (ca. 100 Stück einplanen) 
verteilen. 

Zunächst wird sich mit den anwesenden Vereinsvertretern und Ausstellern darauf geeinigt, dass die 
Planung fortgeführt wird und man ggf. kurzfristig eine Kontrolle zur Einhaltung der Corona-
Bestimmungen organisiert (z.B. 3- bzw. 2-G-Regelung), wenn dies nötig wird. Auch eine kurzfristige 
Absage ist nicht ausgeschlossen. Sabine Lipp wird sich diesbezüglich ca. 2 Wochen vor dem geplanten 
Termin mit allen in Verbindung setzen. 

Am Weihnachtsmarkt beteiligen sich mit Trinken & teilweise Essen die FF Lindheim, der SSV 
Lindheim, die Lindheimer Hexen, Bürger*innen aus dem Neubaugebiet „Zum Blauen Stein“. Der 
Kindergarten bietet eine Tombola an und es gibt drei private Aussteller. 

Es wird darum gebeten, sich bzgl. Der Preise für die Getränke untereinander abzusprechen. Des 
Weiteren ist zu beachten, dass kein Plastikgeschirr verwendet werden darf, sondern nur 
kompostierbares Geschirr. Alternativ besteht die Möglichkeit, Tassen, Besteck und Geschirr aus dem 
Bürgerhaus auszuleihen. Für die Tassen muss ein Pfand in Höhe von €2.- erhoben werden. Die 
Spülmaschine kann ebenfalls genutzt werden. Frau Lipp erklärt sich bereit, diese während des 
Weihnachtsmarktes zu bedienen. Jeder Stand muss warmes Wasser bereitstellen, um die 
Hygienevorschriften einhalten zu können. 

Datum Beginn Ende 
09. November 2021 19:00 Uhr 21:30 Uhr 
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Auch das WC sowie der Nebenraum im BGH werden zur Verfügung stehen. Ggf. kann der Nebenraum 
mit ein paar Sitzmöglichkeiten in ausreichendem Abstand bestückt und zum Aufwärmen genutzt 
werden. Im Außenbereich sollen vorrangig Stehtische genutzt werden, um größere Ansammlungen 
zu vermeiden. 

Franzi Finger erstellt einen Flyer. Natascha Baumann kümmert sich um Presse & Werbung in den 
sozialen Medien. Außerdem soll ein Werbebanner am BGH und an den Tafeln am Ortseingang 
aufgehängt werden. 

Strom kann sowohl aus der Kita wie aus dem BGH ausreichend bezogen werden. Armin 
Renkenberger kümmert sich um die Beleuchtung. Michael Schäfer fragt nach, ob aus dem 
Gemeindefundus Dekoration ausgeliehen werden kann, die dann in der Mitte des Platzes zusammen 
mit einem großen Weihnachtsbaum aufgebaut wirf. Außerdem klärt er mit Andy Reichel, ob dieser 
sich um passende Weihnachtsmusik kümmern kann. 

Sabine Lipp kümmert sich um den Baum sowie um die Mülltonnen und Absperrung. Die Gestattung 
hat sie bereits beantragt. Alle Teilnehmer*innen können gerne Weihnachtsschmuck mitbringen und 
an den Baum hängen. 

Aufteilung des Platzes: 
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Olivenholz Lindheimer Hexen 

SSV Lindheim 

Blauer Stein 

Baum 

& Deko 

Zufahrt, ggf. mit 
Kontrolle (2-/3-G) 

Fluchtweg 

 

 

Bürgerhaus mit WC, Nebenraum, Küche mit 
Spülmaschine, Tassen, Geschirr und Besteck 
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04/029  Stand Glasfaserausbau 

Der Geschäftsführer von YPLAY, Peer Kohlstetter, berichtet über den aktuellen Stand des 
Glasfaserausbaus in Lindheim & Enzheim. Der Abschluss ist für das 1. Quartal 2022 geplant. 

Bei Fragen oder Problemen bittet er um direkte Kontaktaufnahme. 

04/030  Ergebnis Müllsammelaktion 

Natascha Baumann berichtet über die Müllsammelaktion am 29. Oktober 2021, an der sich ca. 20 
Bürger*innen beteiligt haben. Im Anschluss wurden bei Pizza & Getränken Ideen für das IKEK 
gesammelt (s. Anlage). Diese Kombination wurde als sehr positiv wahrgenommen. 

Erfreulicherweise gab es weniger Müll als bisher. Dieser konzentrierte sich hauptsächlich auf die 
üblichen Treffpunkte am Bahnhof und an größeren (Park-)Plätzen sowie an den Containern neben 
dem ALDI-Parkplatz. Hier häufen sich die illegalen Müllentsorgungen, weshalb die Verwaltung 
gebeten wird, hierfür einen Lösungsvorschlag zu erarbeiten, um die Situation zu verbessern. Des 
Weiteren wird darum gebeten, den beschlossenen Antrag aus der Gemeindevertretung zeitnah, d.h. 
bis Ende des Jahres umzusetzen und die zusätzlich beantragten Mülleimer aufzustellen. Die 
Aufstellung hierzu ist dem vorletzten Protokoll des Ortsbeirates zu entnehmen. Hinzu kämen noch 
Mülleimer an der Aussichtsplattform des Vogelschutzes sowie an den Bushaltestellen. 

Da der Zeitpunkt positiv gesehen wird, findet die nächste Müllsammelaktion wieder im Herbst an 
einem Freitagnachmittag statt. Hierfür sollen dann auch die Vereinsvorsitzenden informiert werden. 

04/031  Informationen über IKEK 

Natascha Baumann, Mitglied der Steuerungsgruppe, berichtet ergänzend zu den o.g. Ausführungen 
vom ersten IKEK-Forum sowie der Beteiligung an der Befragung. 

Des Weiteren wird der weitere Ablauf des Projektes kurz skizziert und auf die nächsten 
Veranstaltungen im Dezember und Februar (2. und 3. IKEK-Forum) hingewiesen. 

04/032  Bürgerhaus Lindheim - Kneipe 

Die aktuelle Pächterin berichtet über die aktuelle Situation. So gibt es derzeit kein warmes Wasser 
außerhalb vom Thekenbereich und die Personaltoilette darf von ihr nicht genutzt werden. Außerhalb 
vom Lager gibt es keinen Strom, über den Zähler laufen auch andere Räume, die nicht zur Kneipe 
gehören. Eine korrekte Abrechnung der Nebenkosten ist somit derzeit nicht möglich. Die Kegelbahn 
wird nach wie vor genutzt, ist aber schon sehr lange nicht mehr gewartet worden. Insgesamt sind die 
Räumlichkeiten in einem sehr veralteten, teilweise verbauten Zustand. 

Da die Kneipe die Einzige im Ort ist und diese auch gerne genutzt wird, spricht sich der Ortsbeirat für 
die Erhaltung als Solche inkl. Kegelbahn aus und bittet die Verwaltung um Behebung der o.g. Mängel 
sowie um einen Vorschlag zur zeitgemäßen und ansprechenden Neugestaltung des Innenbereiches 
(z.B. Optimierung der Theke; Möglichkeit, warme Snacks anbieten zu können; Sanierung des 
Nebenraumes, so dass dieser ggf. auch als Begegnungsstätte und für Versammlungen der Vereine 
besser nutzbar wäre, Wartung der Kegelbahn usw.). Zudem sollte im Außenbereich das Blumenbeet 
durch einen behindertengerechten Parkplatz ersetzt sowie ein Raucherbereich mit Aschenbecher & 
Mülleimer eingerichtet werden. 

Die im Entwurf zum Haushaltsplan 2022 vorgesehenen € 50.000 für die Sanierung sind dafür aus 
Sicht des Ortsbeirates nicht ausreichend. Deshalb beantragt er die die Erhöhung auf € 100.000 sowie 
zusätzlich € 20.000 für die Gestaltung des Außenbereiches. 
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04/033  Straßenbauprogramm 

Der Ortsbeirat stellt fest, dass die Aufstellung im Straßenbauprogramm nicht zur Aufstellung im 
Straßenkataster passt und bittet die Verwaltung um eine entsprechende Erklärung. 

Des Weiteren wird festgestellt, dass die seit 2016 offene Sanierung der Straßenoberfläche im Bereich 
Schoppenweg / Altenstädter Straße immer noch nicht gemacht wurde. Inzwischen sind die Löcher 
schon so groß, dass beim Überqueren eine erhöhte Unfallgefahr besteht. Hier wird erneut dringend 
um eine entsprechende Sanierung gebeten. 

Außerdem schlägt der Ortsbeirat erneut vor, die Verbindung zwischen der Kreuzung zu tegut etc. 
zum Friedhof als Fußweg auszubauen und dies z.B. mit einer wassergebundenen Decke (z.B. 
Bessunger Kies) auszuführen, damit das Wasser versickern kann. Dies würde zum einen die 
Überquerung auf Höhe von Dr. Wenzel wie auch die jährlichen Mäharbeiten des Seitenstreifens 
hinfällig machen. Eine Straßenbeleuchtung wäre nicht nötig, da diese auf der anderen Straßenseite 
vorhanden ist. Somit sollte dies in Summe finanziell und vom Aufwand her tragbar sein. 

Der Ortsbeirat beantragt zudem die Aufnahme der Verbreiterung der Zufahrt zum ehemaligen 
Spielplatz auf dem Hansenberg im Straßenbauprogramm, so dass diese für selbstfahrendes Mähwerk 
zugänglich ist. Dies dient vor allem der Erleichterung der Pflege für den Bauhof. 

Ansonsten wird die Aufstellung im Straßenbauprogramm zur Kenntnis genommen. 

04/034  Haushalt 2022 der Gemeinde Altenstadt 

Wie oben bereits erwähnt, beantragt der Ortsbeirat Lindheim die Erhöhung der Position 2.30055 von 
€ 50.000 auf € 100.000 sowie eine zusätzliche Position für die Neugestaltung des Außenbereiches am 
Bürgerhaus Lindheim in Höhe von € 20.000. 

04/035  Verschiedenes 

• Sabine Lipp berichtet über die Rückmeldungen aus dem Rathaus zu vergangenen Anfragen 
des Ortsbeirates sowie über die Begehung der Feuerwehrhäuser in Lindheim & Heegheim. 
Eine Sanierung der beiden FF-Häuser wird als nicht sinnvoll gesehen, da die Mängel bzw. der 
Aufwand für einen vorschriftengerechten Umbau zu hoch sind. Der Ortsbeirat bittet erneut 
um eine zeitnahe Entscheidung für einen neuen Standort für ein gemeinsames neues 
Feuerwehrhaus im Sinne der beiden Feuerwehren. 

• Das nächste Straßenfest ist für das Wochenende am 09. + 10. Juli 2022 geplant 
• Maria Pinsel bitte die Verwaltung darum, die Beschilderung im Einfahrtsbereich zur Kita 

Lindheim mit der Beschilderung der dortigen Parkplätze in Einklang zu bringen. Hier 
existieren unterschiedliche Uhrzeiten für das Parken bzw. Durchfahren, was zu regelmäßigen 
Diskussionen führt. 

04/036  Anfragen von Bürgerinnen und Bürgern 

Keine 

 

Die nächste Sitzung ist für den 26. Januar 2022 geplant.  

 

Gez. Sabine Lipp    gez. Natascha Baumann 
Ortsvorsteherin     Schriftführerin 


